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ATTI DEL CONSIGLIO TELEMATICO DEL CORSO DI STUDIO IN ECONOMIA, MERCATI, MANAGEMENT AND 
POLICIES FOR GLOBAL CHALLENGES DEL DIPARTIMENTO DI ECONOMIA E MANAGEMENT 

SEDUTA TELEMATICA DEL 17 NOVEMBRE 2020 
L’anno 2020 (Duemilaventi) 
in questo giorno di martedì 17 (diciassette) del mese di novembre, alle ore 11,40 (undici/40), 
convocato con avviso scritto in data 10.11.2020 di prot. n. 214120 spedito per posta elettronica a 
tutti i componenti, si è riunito in modalità telematica il Consiglio del Corso di Studio in Economia, 
Mercati, Management and Policies for Global Challenges del Dipartimento di Economia e 
Management  
Presiede la Coordinatrice del Consiglio di Corso di Studio, Prof.ssa Lauretta Rubini 
Ha la funzione di Segretario la Dott.ssa Chiara Pollio. 
Partecipa in qualità di coadiutore amministrativo il Referente per la didattica dott. Giuseppe 
Mazzilli. 
Partecipano alla riunione la Dott.ssa Elisa Pampolini e la Dott.ssa Lorella Zanellati. 
L’appello dà il seguente risultato (P=Presente, AG= Assente Giustificato, A= Assente): 

Professori di I fascia 
Bianchi Patrizio A 
Colombo Caterina P 
Crovato Francesco AG 
Deidda Gagliardo Enrico AG 
Di Tommaso Marco Rodolfo A 
Ghiselli Ricci Roberto P 
Madonna Salvatore P 
Maltoni Andrea AG 
Masino Giovanni P 
Mazzanti Massimiliano A 
Pini Paolo P 
Ramaciotti Laura P 
Renga Simonetta P 
Rizzo Leonzio Giuseppe P 
Vagnoni Emidia A 
Zambon Stefano A 
 

Professori di II fascia 
Antonioli Davide P 
Bertarelli Silvia P 
Bonnini Stefano P 
Bracci Enrico P 
Censolo Roberto P 
De Franceschi Alberto P 
Fazioli Roberto A 
Ferrario Caterina P 
Franz Gianfranco P 
Labory Sandrine P 
Mancinelli Susanna P 
Marzo Giuseppe P 
Musolesi Antonio A 
Poma Lucio A  
Prodi Giorgio P 
Rubini Lauretta P 

Ricercatori 
Castellini Monia A 
Mattei Jacopo P 
 
Ricercatori TD 
Barbieri Nicolò P 
Berdicchia Domenico P 
Cavicchi Caterina P 
Frattini Federico P  
Nicolli Francesco P 
Orlando Beatrice P 
Pollio Chiara P 
 
Supplenze interne 
Rizzo Ugo P 
 
Professori a contratto 
Giovannelli Stefano A 
Mattioli Giulia P 
Mazzotti Roberto A 
Mini Valentina AG 
Naliato Rosita A 
Tallaki Mouhcine P 
 
Rappresentanti degli Studenti 
Porcu Alessio P 

Repertorio n. 81/2020 
Prot. n. 226907 del 14/12/2020 
Class. II/24 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, la Coordinatrice 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione dei punti contemplati nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione verbale seduta precedente; 

3) Assicurazione della Qualità: segnalazioni, identificazione delle cause, interventi correttivi e 

monitoraggio; 

4) Presentazione Relazione annuale della CPDS; 

5) Varie ed eventuali. 

SUL PRIMO PUNTO: “COMUNICAZIONI” 

1a) Numero di iscritti:  

La Coordinatrice aggiorna il Consiglio sul numero di iscritti ai Corsi di Laurea Magistrale alla data del 

Consiglio: per la LM-77 si contano 118 iscritti (contro 85 dell'anno precedente) e 29 pre-iscritti; per 

la LM-56, 58 iscritti (contro 45 dell'anno scorso) e 17 pre-iscritti. Data l’impossibilità di iscriversi ai 

percorsi di magistrale prima di aver conseguito il titolo triennale, è da attendersi che il numero 

aumenterà ulteriormente dopo la Sessione di Laurea Triennale di Dicembre. 

Il Consiglio prende atto. 

1b) Rappresentanti degli studenti:  

La Coordinatrice informa il Consiglio che non sono state finalizzate ancora le elezioni per i 

Rappresentanti degli studenti, che si svolgeranno dal 30/11 al 4/12. Fino ad allora, e non oltre il 

14/12, il Rappresentante degli studenti attuale Alessio Porcu rimarrà in carica e potrà partecipare 

alle sedute del Corso di Studio. La Coordinatrice informa che non sono invece giunte candidature da 

parte degli studenti per la Commissione Paritetica, e che la Coordinatrice stessa si informerà presso 

gli uffici preposti per comprendere in che forma è possibile effettuare una nuova integrazione.  

Il Consiglio prende atto. 

1c) Nuovo questionario di valutazione della didattica:  

La Coordinatrice comunica l’inserimento di nuove domande sul questionario di valutazione della 

didattica. In particolare, sono state aggiunte: una domanda sulla modalità di erogazione 

dell’insegnamento (registrata, streaming registrato, entrambe le forme, eccetera); una domanda 

sulla piattaforma utilizzata; una domanda relativa al fatto se il docente abbia reso o meno disponibili 

le lezioni registrate in piattaforma; e una domanda sulle modalità con cui è stato possibile interagire 

con il docente durante lo svolgimento del corso. 

Il Consiglio prende atto. 
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1d) Attività didattica a distanza: 

La Coordinatrice ricorda, come da comunicazioni di Ateneo già fatte pervenire ai docenti, che dalla 

settimana in corso sono stati sospesi i Focus Group dal vivo, e che questi potranno essere svolti 

unicamente in modalità online. 

Il Consiglio prende atto. 

1e) Orientamento: 

La Coordinatrice informa, di concerto con il Referente di Dipartimento per l’Orientamento Prof. 

Marzo, che anche durante il corso dell’A.A. 2020-2021 saranno previsti 4 Open Day, da tenersi nei 

mesi di Gennaio, Maggio, Luglio, Settembre. In particolare, il primo appuntamento, molto in anticipo 

sui tempi di immatricolazione, permetterà di raccogliere interessamenti e eventualmente 

candidature per le lauree a Doppio Titolo, la cui selezione viene effettuata nel mese di Febbraio. La 

numerosità di questi incontri risponde peraltro alla sollecitazione pervenuta dal Rapporto di 

Riesame, ad oggi rispettata, a mantenere almeno costante il numero di iscritti rispetto all’A.A. 

precedente.  

 Il Consiglio prende atto. 

1f) Comitato di Indirizzo: 

La Coordinatrice aggiorna il Consiglio sull’adunanza del Comitato di Indirizzo tenutasi il 13 Novembre 

2020, in cui erano presenti rappresentanti di CNA, COOP, Confartigianato, Lega Coop, Confcoop. 

Durante l’incontro, i Coordinatori del corso di studio triennali e magistrali hanno informato i 

partecipanti della stipula dell’accordo con Confartigianato in merito allo strutturazione di Project-

work e tirocini. La Coordinatrice riporta che tutti i partecipanti hanno espresso interesse a replicare 

un accordo simile per le loro istituzioni. La rappresentante della Camera di Commercio ha inoltre 

espresso la volontà di esplorare la possibilità di inserire il Project Work del Dipartimento in un Bando 

rivolto alle loro aziende. Inoltre, la Coordinatrice riporta elevata soddisfazione relativamente ai 

tirocini e Project work svolti sinora, sia per la preparazione degli studenti che per la loro capacità di 

inserirsi in contesti d’impresa.  

Il Consiglio prende atto. 

SUL SECONDO PUNTO: “APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE” 

2a) La Coordinatrice chiede l’approvazione del verbale dell’adunanza del 13 ottobre 2020, in 

precedenza portato a conoscenza di tutti tramite posta elettronica. 

 Il Consiglio unanime approva. 

SUL TERZO PUNTO: “ASSICURAZIONE DELLA QUALITÀ: SEGNALAZIONI, IDENTIFICAZIONE DELLE 

CAUSE, INTERVENTI CORRETTIVI E MONITORAGGIO” 
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3a) La Coordinatrice chiede al Consiglio di approvare l’inserimento ufficiale delle manager didattiche 

Lorella Zanellati e Elisa Pampolini nel Comitato di Indirizzo.  

Il Consiglio unanime approva. 

SUL QUARTO PUNTO: “PRESENTAZIONE RELAZIONE ANNUALE DELLA CPDS” 

4a) La Coordinatrice passa la parola al Prof. Bracci, membro della CPDS, per la relazione annuale, la 

cui bozza è stata in precedenza portata a conoscenza di tutti tramite posta elettronica. La relazione 

non evidenzia particolari criticità, seppure alcuni aspetti siano migliorabili.  

Per il percorso LM-77 si evidenzia quanto segue:  

La Commissione rileva che alla data della stesura della relazione annuale, 4 insegnamenti non 

avevano autorizzato la pubblicazione dei dati. Inoltre, la Commissione sottolinea la necessità di 

stimolare maggiormente gli studenti alla partecipazione alla vita istituzionale del Dipartimento.  

Rispetto alle valutazioni degli insegnamenti, i valori sono stabili rispetto all’anno precedente. Il 

quadro si presenta complessivamente soddisfacente, con valori medi superiori al 7 per tutte le 

domande, ad esclusione della D5 che in ogni caso presenta un valore medio di poco inferiore al 7. 

La Commissione sottolinea, tuttavia, l’esistenza di una criticità particolarmente rilevante in relazione 

ad un singolo insegnamento, che presenta una media delle valutazioni inferiore al 6.  

Rispetto alle schede di insegnamento, il quadro è di sostanziale completezza e coerenza delle 

informazioni fornite, con l’eccezione delle modalità d’esame specificate solo genericamente in 

alcune schede di insegnamento.  

La Commissione riconosce infine gli sforzi effettuati nel Riesame ciclico al miglioramento delle 

strategie di didattica mista, punto particolarmente rilevante in particolare nell’attuale contingenza 

e da valorizzare anche in futuro per agevolare il rapporto con gli studenti e l’attività di studio degli 

studenti lavoratori. 

La CPDS, infine, auspica un’ulteriore estensione delle attività di project work e tirocini per 

aumentare le opportunità di professionalizzazione. 

Per il Percorso LM56 si evidenzia quanto segue: 

Anche in questo caso, la Commissione sottolinea la necessità di stimolare maggiormente gli studenti 

alla partecipazione alla vita istituzionale del Dipartimento.  

La Commissione sottolinea la presenza di alcune criticità in particolare su due insegnamenti, che 

presentano valori inferiori al 6 in 4 domande.  

Il Consiglio, dopo dibattito, dà mandato alla Coordinatrice di individuare insieme ai docenti 

responsabili degli insegnamenti azioni di miglioramento. 
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Rispetto alle schede di insegnamento, il quadro è di una sostanziale completezza e coerenza delle 

informazioni fornite, con l’eccezione della scarsa visibilità della versione in lingua inglese della 

scheda di insegnamento, considerata invece rilevante essendo il percorso di studio completamente 

erogato in tale lingua e quindi rivolto anche a studenti stranieri. 

Al termine della presentazione, relativamente alla LM77 la Coordinatrice informa che: 

- Alla data del Consiglio per tutte le valutazioni degli insegnamenti erano già state modificate 

le impostazioni e i risultati sono ora pubblici per tutti i corsi. 

- Per quanto riguarda l’insegnamento che ha presentato forti criticità nell’ambito della LM77, 

ossia Economia delle Aziende di Credito, essendo tali elementi emersi già durante il semestre 

di erogazione, sono già state intraprese azioni correttive in merito. 

- Per i due insegnamenti maggiormente critici nell’ambito della LM-56, ossia Logistics and 

Operations Management e International Marketing, sono stati comunicati alla docente 

titolare le principali problematiche emerse e sono state concordate opportune azioni 

correttive, anche tenendo conto delle indicazioni e dei suggerimenti della CPDS. Si sottolinea 

inoltre che si tratta di due insegnamenti erogati dalla docente per la prima volta, entrambi 

nello stesso semestre ed entrambi condizionati dalla necessità di dover modificare 

l’erogazione dalla modalità in presenza a quella in registrazione.  

- Anche per quanto riguarda le criticità rilevate sui rimanenti insegnamenti, la Coordinatrice 

ha iniziato dialoghi bilaterali con i singoli titolari, al fine di identificare apposite azioni 

correttive.  

- Specifiche interazioni con i singoli docenti sono poi avvenute sulla base delle segnalazioni 

pervenute nel corso dell’a.a. al management didattico o alla Coordinatrice stessa, che 

vengono raccolte in un apposito file excel condiviso e sulla base del quale si approntano 

specifiche azioni correttive.  

- L’analisi dei risultati delle valutazioni riguardo le attività di tirocinio e project work 

evidenziano grande apprezzamento da parte dei tutor aziendali per il livello di preparazione 

e la capacità di coinvolgimento dei nostri studenti, e non segnalano particolari difficoltà se 

non qualcuna, in maniera molto marginale, legata alla procedura di attivazione.  

Dopo dibattito, il Consiglio dà mandato alla Coordinatrice di continuare a seguire la strutturazione 

di azioni correttive relativamente agli insegnamenti delle due lauree magistrali che hanno 

evidenziato alcuni aspetti di criticità e l’evoluzione delle misure correttive necessarie per dare 

seguito ai suggerimenti indicati nella relazione della CPDS, che viene allegata ed è parte integrante 

del presente verbale. 
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SUL QUINTO PUNTO: “VARIE ED EVENTUALI” 

5a) Studenti extra-UE: 

La Coordinatrice chiede l’approvazione delle seguenti quote di studenti provenienti da paesi Extra-

UE:  

- Per cittadini Extra-UE: 60 studenti per la LM56 e 20 studenti per la LM77. 

- Per il programma Marco Polo: 10 studenti per la LM56 e 5 studenti per la LM77 

- Per Ecuador e Repubblica Dominicana: 5 studenti per paese per la LM56 e 2 studenti per paese 

per la LM77 

 Il Consiglio unanime approva. 

In assenza di altri argomenti da discutere, la seduta telematica è tolta alle ore 12,20. 


